

Ainsi parla le noble pénitent ; et tous les seigneurs de sa suite avaient, par devers eux, quelque lugubre histoire à lui redire pour le consoler.

Quitte envers la Vierge du Puy, le vieux seigneur, après avoir salué pour la dernière fois les sépultures de Ste-Agricole où reposent les cendres des premiers de sa race, revint à son château de St-Chamond à grandes journées.

Peu de temps après, il se défit de la terre de Mons, afin d'exonérer ses hoirs de la gêne d'une telle possession. Une attaque d'apoplexie, provoquée par ses ressentiments contre de l'Aubepire, vint ensuite mettre fin à ses projets de vengeance contre la personne de ce dernier ; mais son fils Melchior le sut bien reprendre et prouver qu'en cela comme en autre chose il n'avait pas dégénéré.

A. COUTURIER.

